

		AZ:	61-12-10-03-01 / Herr Jans
--	--	-----	----------------------------

Mitteilung-Nr.: 0451/2013/MV

=====

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Planungs- und Umweltaus- schuss	01.06.2017	Ö	Kenntnisnahme

Betreff:

Landesentwicklungsstrategie
Schleswig-Holstein 2030 - Weißbuch

Begründung:

Die Landesregierung betrachtet die Landesentwicklungsstrategie (LES) als die Zukunftsstrategie für die Gestaltung des Landes, die zudem die Verknüpfung zum fortzuschreibenden Landesentwicklungsplan (LEP) herstellt, der sich aufgabengemäß auf die räumlichen Aspekte der zukünftigen Entwicklung bezieht.

Die LES soll lt. Landesregierung „als Dachstrategie den Referenzrahmen für politische Grundentscheidungen der Landesregierung bilden und gleichzeitig die Vielzahl von nebeneinander stehenden Fachstrategien der Ministerien und Behörden im Land stärker bündeln und Kohärenz innerhalb der Landespolitik herstellen“.

Die Staatskanzlei hat den Entwurf der LES am 13. Dezember 2016 nach Beschlussfassung durch das Kabinett im Internet veröffentlicht. Das Beteiligungsverfahren läuft vom 27. Januar 2017 bis zum 31. Mai 2017.

Am 6. April 2017 fand beim Städtetag ein Arbeitsgespräch zur Auswertung der LES 2030 statt, an der neben den vier Oberzentren auch andere Städte z. B. Bad Segeberg, Glückstadt oder Rendsburg teilnahmen. Übereinstimmung bestand darin, dass die mit der LES 2030 vorgelegte Analyse zutreffend ist, dass alle evtl. möglichen Konfliktfelder der LES auf die nachgeordnete Handlungs- / Ansatzebene verlagert wurden und die gegebenen Antworten nicht ausreichend sind.

Ob seitens der einzelnen Städte eine Stellungnahme abgegeben wird, war noch nicht entschieden. Konsens bestand darin, dass seitens des Städtetags der Entwurf einer Stellungnahme gefertigt wird (unter Bezugnahme auf die Stellungnahme zum Grünbuch), mit Schwerpunkt z. B. bei der finanziellen Ausgestaltung (kommunaler Finanzausgleich) oder der interkommunalen Zusammenarbeit.

Der Entwurf der Stellungnahme des Städtetags soll Anfang Mai verschickt werden und wird nachgereicht.

Die Stadt Neumünster beabsichtigt, keine eigene Stellungnahme abzugeben und sich der Stellungnahme des Städtetags anzuschließen. Die Stellungnahme der Stadt Neumünster zum Grünbuch wird der Mitteilungsvorlage beigelegt.

Im Auftrage

Dr. Olaf Tauras
Oberbürgermeister

Thorsten Kubiak
Stadtbaurat

Anlagen:

- Landesentwicklungsstrategie 2030 – Weißbuch (Download)
- Stellungnahme der Stadt Neumünster zum Grünbuch vom 14.06.2016